

Cyclisme/Tour de France

Un " chrono " dans une fourchette

AFP

Bruxelles/Belgique

MOINS d'une minute, c'est la fourchette qui a séparé la quasi-totalité des favoris du Tour de France dans le contre-la-montre par équipes gagné hier à Bruxelles par la formation Jumbo du maillot jaune, le Néerlandais Mike Teunissen. Les écarts ont été encore plus resserrés qu'à l'habitude (sept équipes en 12 secondes)... derrière les "jaune et noir" de Jumbo, les seuls à dépasser les 57 km/h de moyenne sur le rapide parcours empruntant les grandes avenues de Bruxelles sur 27,6 kilomètres.

Partis en premier, les Ineos du Gallois Geraint Thomas et du Colombien Egan Ber-

nal ont détenu le meilleur temps jusqu'à la dernière formation en lice. Ils se sont inclinés finalement de 20 secondes, une de moins que les Deceuninck de Julian Alaphilippe. " On voulait essayer de gagner ", a reconnu Thomas, le vainqueur sortant. Mais, son équipe (anciennement Sky), qui domine le Tour depuis le début de la décennie, n'a toujours pas gagné l'exercice collectif. À chaque fois (2011, 2013, 2015, 2018), la formation britannique s'est placée en revanche sur le podium. Bruxelles n'a pas dérogé à la règle. Deux de ses coureurs (Rowe, Poels) se sont relevés avant les derniers kilomètres mais Bernal est apparu très à l'aise. Parmi les grimpeurs, le principal bénéficiaire a pour nom Steven Kruijswijk, 5e du



Mike Teunissen du club Jumbo-Visma en jaune.

Tour l'an passé. Le Néerlandais, un sérieux outsider, dispose désormais d'un bonus de 20 secondes sur Thomas et Bernal. Derrière lui, les écarts sont étroits entre les candidats au classement général. Le moins bien loti, le Français Romain Bardet, a lâché

moins d'une minute sur Thomas et Bernal, un débours moindre que l'an passé, même si ses AG2R La Mondiale n'ont pris que la 19e place de l'étape. En revanche, l'équipe de l'autre prétendant français au podium, Thibaut Pinot (Groupama-FDJ), a

réussi une performance de haut niveau, à une douzaine de secondes de la référence britannique. " J'avais dit qu'on avait l'une des meilleures équipes ", s'est félicité Pinot. " Dans un chrono, c'est l'homogénéité qui compte le plus. On a travaillé le chrono, on a bien bossé. On savait qu'on était capables de réaliser une belle +perf+ ".

L'équipe Astana du Danois Jakob Fuglsang, qui n'a pas semblé au mieux pendant la course au lendemain de sa chute, s'est située à 20 secondes d'Ineos, à peine moins bien que la Bahrain de l'Italien Vincenzo Nibali (16 secondes). Des grandes formations, c'est la Movistar (17e) du Colombien Nairo Quintana qui a réalisé la moins bonne opération, en cédant 45 secondes à l'équipe bri-

tannique. Mercredi, les puncheurs ont un terrain à leur convenance dans la 3e étape qui marque l'arrivée en territoire français. Les 215 kilomètres reliant Binche (Belgique) à Épernay se concluent par une succession de montagnes russes et un final en montée (500 m à 8 %).

Teunissen court-il le risque de perdre le maillot jaune? Même en pareil cas, l'équipe Jumbo a toutes les chances de le garder. Derrière Teunissen, c'est le néophyte Wout Van Aert (24 ans) qui occupe la deuxième place du classement général, à 10 secondes. Et l'ancien triple champion du monde de cyclo-cross est l'un des tout meilleurs puncheurs du peloton du Tour.

Football/Mercato

Difficile transfert de Bouanga vers Saint-Etienne

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

ALORS que de nombreux médias avaient annoncé que le transfert de Denis Bouanga vers Saint-Etienne n'était plus qu'une question de temps, le Gabonais n'a toujours pas quitté le Nîmes Olympique. En cause, des tensions naissantes entre les présidents des deux clubs. En effet, le responsable nî-

mois Rani Assaf ne semble plus apprécier le montant proposé par les Verts et leurs méthodes. Surtout que le passage de Téji Savanier à Montpellier, qui devrait rapporter 10 millions d'euros aux Crocodiles, les met à l'abri du besoin.

" On n'est pas pressé de vendre. Saint-Etienne nous prend pour des rigolos. On n'a pas besoin d'argent ", a expliqué Assaf dans des propos rapportés par le Midi-Libre. Une situation



Denis Bouanga n'a toujours pas quitté le Nîmes Olympique.

qui, forcément, ne plaît pas au milieu offensif gabonais. " Je veux aller à Saint-Etienne ", martèle Denis Bouanga depuis quelques jours. Qui veut donc peser sur ce dossier. Évoquant un mal de tête, lors du stage de préparation à Peralada (Espagne), Bouanga ne s'est pas entraîné, vendredi passé, avec Nîmes et n'a pas participé au premier match amical du club.

Une atmosphère tendue qui donne surtout l'im-

pression que les Nîmois veulent faire grimper les enchères. Malgré tout, les dirigeants stéphanois restent sereins. Ils ont laissé entendre qu'une entente entre Bouanga, Nîmes et les Verts a été faite avant cet épisode. Et pour eux, ce petit coup de pression n'est pas de nature à remettre en cause cet accord. " Non, ça va se faire. Tranquille ", affirme même le journaliste pour Yahoo Sports, Manu Lonjon.

Football/En prélude à la 56e Ligue des champions de la Caf

CMS : jour de reprise

Guy-Romuald MABICKA

Libreville/Gabon

EN attendant de connaître son adversaire, le Centre Mberie sportif (CMS) sait néanmoins qu'il entrera en campagne africaine entre le 9 et le 11 août 2019. Cela, à l'occasion du premier tour aller des préliminaires de la Ligue africaine des champions. Ainsi en a décidé la Confédération africaine de football (Caf). En remportant l'édition 2019 du National-foot 1, la formation de Montagne-Sainte s'est donné le droit de disputer, pour la première fois de sa jeune histoire, la plus prestigieuse compétition des clubs organisée par l'instance faitière du football continental.

Et pour préparer ce grand rendez-vous, l'équipe de Bosco Alaba Fall va donc reprendre les entraîne-



Bosco Alaba Fall (C) et les siens voudraient aborder la prochaine campagne africaine en bien meilleure condition physique.

ments aujourd'hui, lundi 8 juillet 2019. Ce, après un mois et demi de vacances. La date de la reprise des activités a été annoncée samedi dernier, au cours de la rencontre que la direction a eue avec les joueurs du club, à leur siège de Montagne-Sainte. En attendant l'hypothétique démarrage du National-foot 1, saison 2019-2020.

S'ils caressent le rêve de faire aussi bien que l'an dernier, avec une qualifi-

cation au deuxième tour préliminaire de la coupe de la Caf, pour leur première participation en compétition africaine des clubs, Bosco Alaba Fall et les siens ont conscience que " CMS pourrait jouer la coupe d'Afrique, cette année, sans le moindre match de championnat dans les jambes. Comme en 2018 ". À l'évidence, " la reprise des entraînements nous permettrait d'être en bien meilleure condition



Engagée en Ligue africaine des champions, l'AO CMS reprend les entraînements ce lundi.

physique, en espérant aussi disputer quelques rencontres amicales pour évaluer nos différents schémas de jeu ", a lâché le président du CMS.

Pour cette campagne africaine, le club devrait se renforcer avec de nouveaux joueurs qui viendraient remplacer des éléments n'entrant pas dans les plans de l'encadrement technique. Mais le premier responsable de l'équipe a rassuré: " le

noyau de base sera inchangé pour éviter de déséquilibrer le groupe ". Par ailleurs, les retrouvailles de samedi ont été l'occasion d'éclairer l'opinion sur un certain nombre de points qui ont fait, récemment, le buzz sur la toile. Notamment concernant l'enveloppe due au champion du Gabon 2019.

Le président du Centre Mberie sportif a confirmé sa non-perception de l'enveloppe promise au cham-

pion, près de deux mois après le sacre de sa formation. Un capharnaüm, selon Alaba Fall, qui ne comprend pas pourquoi la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) peine à remettre cette enveloppe au CMS.

Autre sujet abordé ce week-end : le soutien de l'État gabonais aux clubs qui représentent le "vert-jaune-bleu" sur la scène continentale. Selon une pratique d'usage, l'État, via le ministère en charge des Sports, a toujours alloué une certaine somme aux équipes représentant le pays dans les compétitions africaines. L'année dernière, Mangasport et CMS n'ont malheureusement pas bénéficié de cet accompagnement financier. Le nouveau ministre des Sports, Franck Nguema, aurait déjà été interpellé par CMS et AS Pélican, la campagne africaine débutant dans un mois seulement.